

STARKE ZEICHEN FÜR SAUBERE HÄNDE

in der St. Anna-Virngrund-Klinik Ellwangen



Am 03. Juli 2025 fand in unserer Klinik der alljährliche Aktionstag zum Thema: „STARKE ZEICHEN FÜR SAUBERE HÄNDE“, statt. Im Rahmen dieser bedeutenden Kampagne von **Aktion Saubere Hände**, zur Förderung der Händehygiene waren wir mit dem mittlerweile fest etablierten Aktionsmobil in den Stationen, Funktionsbereichen und Fluren unterwegs. Unser Ziel ist es Mitarbeitende, Patienten und Besucher für die Wichtigkeit einer hygienischen Händedesinfektion zu sensibilisieren.

Im Foyer der St. Anna-Virngrund-Klinik wurden Besucher, Patienten und Mitarbeitende durch eine Infotafel bereits ein paar Tage vor dem Aktionstag auf unser Vorhaben aufmerksam gemacht. Dieser kleine Infostand ermöglichte zusätzlich allen Interessierten sich über die „Five-Moments“ und die korrekte Durchführung der Händedesinfektion zu informieren.

Am Aktionstag steuerten wir mit unserem gut gefüllten Aktionsmobil zahlreiche Stationen, Funktionsbereiche und Abteilungen an, um dort gezielt auf dieses Thema aufmerksam zu machen. Mithilfe einer UV-Taschenlampe und einer speziellen Optics Lösung/ Lotion konnte sowohl die Wirksamkeit der Händedesinfektion als auch die Dichtigkeit von medizinischen Einmalhandschuhe anschaulich demonstriert werden. Die direkte visuelle Rückmeldung machte Benetzungslücken bei der hygienischen Händedesinfektion sichtbar und schärfte so das Bewusstsein für die korrekte Durchführung – immer wieder aufs Neue; ein eindrucksvoller Lerneffekt ☺.

Auch das Benennen von aseptischen Tätigkeiten, die eine hygienische Händedesinfektion erforderlich machen, regten zum Austausch an. Gemeinsam kam man immer wieder auf dasselbe Ergebnis; Die hygienische Händedesinfektion stellt nach wie vor die einfachste und zugleich effektivste Einzelmaßnahme zur Vermeidung nosokomialer Infektionen dar.

Unser Aktionstag fand großen Anklang.

Viele Mitarbeitende, Patienten und Besucher nutzten die Gelegenheit, sich aktiv zu beteiligen, Fragen zu stellen und Impulse zur Verbesserung ihrer „eigenen“ Technik bei der hygienischen Händedesinfektion mitzunehmen. Die Kombination aus Interesse, reger Beteiligung, Offenheit und positiver Rückmeldung verdeutlichte einmal mehr, wie durch gemeinsames Handeln und gezielte Aufklärung ein wichtiger Beitrag zur Verbesserung der Händehygiene im Klinikalltag geleistet werden kann.



Als willkommene Abkühlung bei hochsommerlichen Temperaturen gab es für alle Teilnehmenden ein Eis sowie nützliche Produkte zur Hautpflege und Händedesinfektion. Die Veranstaltung war rundum gelungen – das Aktionsmobil bewährte sich erneut als erfolgreiche Plattform um Händehygiene bewusst und motivierend in verschiedensten Bereiche zu vermitteln.



Vielen Dank an alle Mitarbeitenden, Patienten und Besucher für die aktive Teilnahme – gemeinsam haben wir den AKTIONSTAG 2025 zu einem vollen Erfolg gemacht!
Ihr Team Hygienemanagement

(Im Text wurde zur besseren Lesbarkeit das generische Maskulinum verwendet.)